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Violenza di genere, due giorni di atti, incontri, confronto
con  l’iniziativa  del  Comune  e  del  Centro  Antiviolenza.
Sindaco, assessore Zappalorto e Di Loreto: “Il centro segue
sempre più donne, segno che le vittime di abusi li denunciano
e chiedono aiuto. Ora più che mai ha senso agire insieme per
cambiare le cose”

Chieti, 21 novembre 2023. Sono due le giornate di eventi e
incontri che il Comune, Assessorato alle Pari Opportunità e il
Centro antiviolenza Donna Alpha di Chieti introdurranno in
occasione  della  Giornata  internazionale  contro  la  violenza
alle  donne.  Si  comincerà  venerdì  24  novembre  con  la
presentazione dei dati del Centro antiviolenza e la ratifica
del nuovo protocollo istituzionale che ne anima le attività e
si concluderà sabato con l’illustrazione del nuovo regolamento
comunale sul tema e con un confronto aperto alla città su
pregiudizi e luoghi comuni che fanno da contorno e spesso
alimentano le storie di violenza.

“La  morte  di  Giulia  Cecchettin  è  solo  l’ultimo  caso  di
femminicidio, che per le motivazioni fin qui affiorate e per
l’efferatezza,  non  può  restare  nel  novero,  non  deve
aggiungersi alla lista che vede 103 donne uccise da gennaio a
oggi – così il sindaco Diego Ferrara – . È arrivato il momento
di  agire  sulla  cultura,  sull’educazione,  in  aggiunta  alla
tutela delle donne. La violenza di genere va combattuta con
iniziative concrete, che vadano oltre le intenzioni e che
siano una vera ed effettiva condanna. Per questo porteremo un
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nuovo  Regolamento  all’approvazione  del  Consiglio  comunale,
Assise che con la firma del presidente Febo ha aderito al
documento  voluto  dai  Presidenti  dei  Consigli  comunali
italiani. Per questo abbiamo chiesto ai firmatari di integrare
e migliorare il protocollo che dal 2015 regola le attività
della  nostra  rete  antiviolenza.  Per  questo  alimenteremo,
grazie  alla  presenza  della  sociologa  teatina  Pina  Lalli,
professore ordinario all’Università di Bologna, un confronto
sulle radici culturali della violenza di genere alimentate dal
patriarcato  e  come  superarlo,  cominciando  dal  proprio
perimetro. Serve un’azione di filiera, che comprenda Comuni,
Regione e Governo, che preveda una legge nazionale che dia un
segnale concreto di cambiamento e una legge regionale che
porti  nelle  scuole  e  nelle  università  un  concetto  di
educazione diverso, paritario davvero. Si tratta di un impegno
che  deve  diventare  trincea,  perché  non  si  piangano  altre
giovani vittime come Giulia”.

“Parlare, condannare soltanto dopo i fatti dei giorni scorsi
dà un senso di impotenza e fa riflettere sull’esigenza di
azioni strutturate e strutturali per evitare questa drammatica
conta  –  aggiunge  l’assessora  alle  Pari  Opportunità  Chiara
Zappalorto – . In queste ore letto tantissime dichiarazioni di
docenti, psicologhe, donne impegnate sul fronte dei centri
antiviolenza e tutte quante ribadiscono, seppur con posizioni
differenti, quanto sia importante il ruolo sia della scuola e
sia  dell’università  per  rendere  i  ragazzi  consapevoli  e
mettere loro a disposizione tutti gli strumenti necessari ad
affrontare un percorso di crescita positivo, che abbia come
orizzonte la parità reale tra uomini e donne. Bisogna farlo
davvero, contestualmente a questi fatti e al 25 novembre, c’è
anche il dramma del Gender pay gap, che evidenzia sempre più
le disparità economiche fra uomini e donne, altra piaga su cui
bisogna  lavorare  attivando  le  buone  proposte  lasciate  nei
cassetti. Sono temi da trattare azioni che noi amministratrici
donne attive nel sociale e nella politica, dobbiamo essere le
prime a perseguire, cercando di coinvolgere il più possibile



in  merito  ad  argomenti  che  non  si  possono  esaurire  in
condanne,  convegni,  scarpe  e  panchine  rosse.  Serve  una
mobilitazione  forte,  trasversale,  una  vera  rivoluzione
culturale”.

“Scorrendo i dati affiorati dal bilancio dell’attività del
nostro Centro antiviolenza, registriamo un aumento dei casi –
illustra Marialaura Di Loreto, sociologa e coordinatrice della
Rete e del Centro Antiviolenza Donna Alpha- , l’incremento è
del 30 per cento ed è una cosa positiva, perché significa che
più donne si sono rivolte a noi e si sono affidate al percorso
di uscita dalla situazione di violenza e di diritti violati,
per salvarsi, visto che in molti casi si tratta proprio di
situazioni di pericolo, ma anche per ricominciare una vita,
riacquistando libertà, indipendenza e un ruolo attivo nella
società. La rete in questo funziona molto bene, in questi anni
abbiamo visto donne risorgere, riconquistare il proprio posto
nella  società  e  guadagnare  sicurezza  e  consapevolezza
necessari a eliminare la violenza dalla propria dimensione. È
un  percorso  duro  e  complesso,  il  territorio,  però,  è  un
contesto utile e inclusivo, molte sono le donne tornate a
lavorare grazie alla presenza nella rete di imprenditori e
attività che le accolgono, dando loro uno sbocco professionale
e anche la possibilità di occuparsi dei propri figli, altri
soggetti deboli e spesso coinvolti nelle storie di violenza.
Ora più che mai è un percorso necessario”.

IL NO ALLA VIOLENZA CONTRO LE
DONNE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023
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Insieme per dire NO alla violenza di genere, nel ricordo di
Giulia Cecchettin e di tutte le donne vittime di ogni forma di
abuso

Sulmona,  21  novembre  2023.  Gli  studenti  del  Polo  liceale
“Ovidio” hanno accolto l’invito del Ministro dell’Istruzione e
del  Merito,  Giuseppe  Valditara  ad  osservare  un  minuto  di
silenzio, questa mattina alle 11, unendosi, così, in un ideale
abbraccio, a tutte le comunità scolastiche d’Italia.

L’iniziativa è stata accolta da tutti gli studenti e i docenti
del polo liceale “Ovidio” che da sempre porta avanti attività
di  sensibilizzazione  sulla  violenza  di  genere  e
sull’educazione all’affettività. Nelle classi, in aula magna e
nel cortile dei plessi scolastici, ragazze e ragazzi hanno
osservato il loro minuto di silenzio, preceduto o seguito da
momenti di riflessione sulla problematica e sui recenti fatti
di cronaca. Si è parlato dei moventi degli omicidi, delle
diverse forme di violenza, della necessità di parlare e a
denunciare qualsiasi forma di abuso. Alcune classi del polo
hanno  incontrato  l’avvocata  Chiara  Maiorano.  Insieme  alla
professoressa  Alessia  Verrocchi,  ha  illustrato  i  diversi
aspetti della violenza di genere, evidenziando anche le tutele
legali  per  le  vittime  di  tali  crimini  e  l’esistenza  di
strutture a cui le donne possono rivolgersi, come i centri
antiviolenza e le case per le donne.

Le iniziative del polo “Ovidio” proseguiranno venerdì mattina
quando  gli  studenti  si  recheranno  al  cinema  Pacifico  per
vedere il film di Paola Cortellesi C’è ancora un domani, film
di  storia,  di  donne,  di  violenza  e  di  diritti  negati  e
conquistati. Inoltre, gli alunni del liceo artistico stanno



invece  lavorando  all’attività  progettuale  “Un  battito  di
cuore”  che,  nell’ambito  delle  discipline  plastiche  e
pittoriche,  porterà  alla  realizzazione  di  un  allestimento
dedicato proprio al tema della violenza di genere.

Le iniziative messe in campo in questi giorni si inseriscono
all’interno di un’attività progettuale più ampia che il Polo
porterà avanti per tutto l’anno scolastico. Tutte le classi
del  polo  lavoreranno,  infatti,  a  percorsi  tematici
pluridisciplinari dedicati alla riflessione sull’amore, sulla
violenza di genere e sulla promozione di pari opportunità. Si
articoleranno intorno ad alcuni testi e opere fondamentali, di
ieri e di oggi: Dacia Maraini “Di genere di muore” tratto da
“L’assurdo silenzio nei femminicidi” (Corriere della Sera),
“Progetto #generazionePari” promosso dal Comitato per le pari
opportunità, “Oliva Denaro” di Viola Ardone, Paolo e Francesca
e  Apollo  e  Dafne.  Per  riflettere  su  una  tematica  di
strettissima attualità, le cui origini si perdono nella notte
dei tempi.

Annalisa Civitareale

CONSEGNATI  I  LAVORI  PER  LA
MENSA SCOLASTICA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Parte il primo intervento finanziato con i fondi del Pnrr
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Roseto degli Abruzzi, 20 novembre 2023. Via all’intervento per
la realizzazione di una mensa scolastica nel plesso di Santa
Petronilla, a Roseto degli Abruzzi. La consegna dei lavori da
385mila euro alla LGA Costruzioni Srl di Notaresco è avvenuta
questa mattina durante un incontro aperto alla stampa che si è
svolto di fronte alla scuola stessa. Presenti: il Sindaco
Mario Nugnes, il Vicesindaco e Assessore ai Lavori Pubblici
Angelo Marcone, la Dirigente Scolastica dell’Ic “Roseto 2”
Anna  Elisa  Barbone,  il  Direttore  dei  Lavori  Ing.  Agata
Consoli, il Rup Ing. Claudio Di Ventura e il rappresentante
della  ditta  esecutrice  Luigi  Valentini.  Presente  al  punto
stampa  anche  un  nutrito  gruppo  di  insegnanti  e  di
rappresentanti  dei  genitori  che  hanno  manifestato  il  loro
entusiasmo sulla realizzazione della nuova mensa. La nuova
struttura potrà ospitare fino a 120 alunni andando a colmare
una carenza di servizio segnalata dalla dirigenza scolastica e
subito presa in carico dall’Amministrazione Comunale.

“Siamo contenti e orgogliosi di poter consegnare quello che è
il primo lavoro finanziato con i Fondi Pnrr inerente il mondo
della  scuola  rosetana  che,  grazie  a  questi  cantieri,  sta
entrando nel futuro – ha detto il Sindaco Mario Nugnes – Il
plesso di Santa Petronilla rappresenta un servizio di grande
qualità  per  il  nostro  territorio  che  merita  di  essere
potenziato e oggi, grazie ad un finanziamento intercettato
dalla nostra Amministrazione, vengono consegnati i lavori per
la  realizzazione  della  mensa  scolastica.  Un  investimento
importante che si affianca, per l’Istituto Comprensivo “Roseto
2”, a quello ancora più corposo che riguarderà la demolizione
e ricostruzione della “Fedele Romani” i cui lavori partiranno
a breve. Con questo intervento andiamo a potenziare un’area
che, nel corso degli ultimi mesi, è stata già riqualificata
con  altri  lavori  come,  ad  esempio,  quelli  relativi  alla
pavimentazione stradale”.

“Si tratta del primo dei tre cantieri riguardanti l’edilizia
scolastica che presto apriranno i battenti a Roseto grazie a



tre  finanziamenti  del  Pnrr  intercettati  dalla  nostra
Amministrazione – ha affermato il Vicesindaco Angelo Marcone –
La  scuola  di  Santa  Petronilla  qualche  anno  fa  sembrava
destinata alla chiusura ma grazie all’offerta formativa della
Dirigente Scolastica e grazie al lavoro dell’Amministrazione
di allora, guidata da Enio Pavone, questo plesso è riuscito
non  solo  a  salvarsi  ma  addirittura  a  crescere.  Oggi  si
realizza un ulteriore investimento nella frazione di Santa
Petronilla, dopo quelli apportati alla viabilità, che rientra
all’interno di una corposa progettazione per le scuole che
abbiamo messo in essere fin dal nostro insediamento che vedrà
anche la realizzazione della nuova Scuola “Fedele Romani” e
del nuovo Asilo “Mariele Ventre”. Pensare ai bambini di oggi,
ma anche a quelli del futuro, è una nostra priorità e lo
stiamo dimostrando con i fatti”.

“I  risultati  migliori  si  ottengono  quando  si  lavora  in
sinergia – ha aggiunto la Dirigente Scolastica Anna Elisa
Barbone – Quello di Santa Petronilla è un plesso che negli
ultimi anni è cresciuto tanto e ringrazio i genitori per aver
gradito la nostra offerta formativa, per la fiducia accordata
e per la continua collaborazione. Ringrazio poi il Sindaco
che,  assieme  a  tutta  l’Amministrazione,  ha  risposto  alla
nostra esigenza di avere uno spazio idoneo per fornire il
servizio  di  refezione  ai  bambini  dell’Infanzia  e  della
Primaria che frequentano il tempo pieno. Ringrazio quindi il
Comune per aver intercettato questi fondi e voglio ringraziare
anche la ditta con la quale ci siamo già interfacciati per
gestire al meglio la convivenza del cantiere con l’attività
didattica e tenere separati i due ambienti”.

L’Ingegner  Agata  Consoli  ha  ringraziato  l’Amministrazione
Comunale e si è detta “orgogliosa dell’opportunità di lavorare
per il futuro dei bambini. Realizzeremo una nuova mensa che
sarà  sicura,  innovativa  ed  efficiente  –  ha  aggiunto  –  un
progetto importante che consentirà ai bambini di avere degli
spazi adeguati dove poter consumare i pasti”.



“Siamo contenti di collaborare con l’Amministrazione Comunale
e  ringrazio  Sindaco,  Assessore  e  Preside  per  il  percorso
avviato  assieme  –  ha  concluso  Luigi  Valentini  della  LGA
Costruzioni Srl – ci metteremo subito al lavoro per rispettare
i tempi di consegna motivati anche dal fatto che si tratta di
un’opera  fondamentale  per  i  bambini  che  frequentano  la
scuola”.

ORDINE  DEL  GIORNO  PER
L’ENNESIMO FEMMINICIDIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Una riflessione seria e trasversale sulla violenza di genere
che ha assunto ormai la forma di una vera e propria emergenza
sociale

Chieti, 20 novembre 2023. A seguito dell’efferato femminicidio
della giovane Giulia Cecchettin che ha ulteriormente scosso la
coscienza e la sensibilità di tutti noi, è stato presentato
oggi un Ordine del Giorno, a prima firma del Consigliere Di
Roberto e congiuntamente ai Gruppi politici di maggioranza
(Sinistra  con  Diego,  Chi  Ama  Chieti,  Chieti  per  Chieti,
Movimento  5Stelle,  Partito  Democratico,  Liberi  a  Sinistra,
Chieti c’è, Ferrara Sindaco e Verdi) ma indirizzato a tutta
l’Assise comunale di cui si auspica la unanime sottoscrizione,
per la riflessione in Aula di un fenomeno che per quanto ci
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riguarda ha assunto ormai la struttura di una vera e propria
emergenza sociale. A pochi giorni dal 25 novembre, ossia della
Giornata  Internazionale  sul  contrasto  alla  violenza  sulle
donne, quest’ultima tragedia accaduta a Vigonovo (VE) è il
105esimo delitto di genere, ossia dell’uccisione di una donna
in quanto tale per mano di un uomo con cui aveva legami
sentimentali, intercorso a partire dal gennaio 2023. Numeri
impietosi e omicidi che si ripetono senza soluzione ma in una
continuità a cui non possiamo né abituarci, né assuefarci, ma
che anzi richiedono una unanime condanna sociale, nonché una
forte presa di posizione anche a livello istituzionale e di
rappresentanza politica.

Con l’intento dunque di approfondire il tema della violenza di
genere e di sensibilizzare ulteriormente l’opinione pubblica e
le Istituzioni a tutti i suoi livelli  rappresentativi, ma
soprattutto con la sentita, solidale e commossa partecipazione
al dolore della famiglia Cecchettin e di tutta la comunità del
Comune di Vigonovo (VE), i Gruppi consiliari sottoscrittori
propongono, oggi, al Sindaco Ferrara e al Presidente Febo, di
indire  un  Consiglio  Comunale  Straordinario  sul  tema  del
“contrasto e prevenzione della violenza di genere e di ogni
discriminazione  nei  confronti  delle  donne”,  invitando  alla
discussione esperti, operatori, rappresentanti istituzionali e
tutta  la  cittadinanza,  e  ciò  al  fine  di  individuare  gli
ulteriori percorsi da potersi intraprendere, a livello non
solo  repressivo  ma  specialmente  preventivo  che  equivale,
anche, a mettere in campo forme di educazione al rispetto
della  donna  come  soggetto  di  pari  ed  eque  opportunità  di
genere, per porre fine all’emergenza che stiamo vivendo e che
ha toccato spesso la nostra Regione, Provincia e città.

I gruppi consiliari, inoltre, intendono esprimere vicinanza
istituzionale e della città di Chieti, e di tutta la sua
comunità residente, agli affetti di Giulia Cecchettin e con
lei a tutte le famiglie che piangono la perdita di una loro
cara  e  simbolicamente,  ma  fermamente,  condannano  senza



giustificazione alcuna la condotta di quanti della violenza
contro  le  donne  connotano  la  propria  vita  personale,
famigliare e sociale. La Città di Chieti, per il tramite della
sua Amministrazione si stringe al dolore dei singoli che non
può che essere dolore collettivo su cui costruire maggiori
azioni concrete di tipo sia normativo che socio-culturale per
porre fine alle violenze contro le donne e al femminicidio. 

PREOCCUPAZIONE PER L’OSPEDALE
UMBERTO I
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Berardinetti: il territorio ha bisogno di questo presidio, va
salvaguardato

Tagliacozzo, 20 novembre 2023. “Bene gli emendamenti a tutela
dell’ospedale di Tagliacozzo, ora però devono essere approvati
e devono essere garantiti i servizi sanitari essenziali per il
territorio”. Il sindaco di Sante Marie e presidente Uncem
Abruzzo, Lorenzo Berardinetti, è cauto sul futuro dell’Umberto
I.

La cancellazione del codice che ne certifica la vitalità e il
declassamento dei reparti esistenti – come la riabilitazione
cardiologica  –  potrebbe  creare  forti  disagi  alla  Marsica
occidentale e all’intero territorio che ha nel presidio un
punto di riferimento. Per questo Berardinetti auspica che gli
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emendamenti possano passare e che l’ospedale possa continuare
a prestare l’adeguata assistenza alla popolazione.

“Sono  certo  che  i  consiglieri  regionali  di  maggioranza  e
opposizione saranno in prima linea per difendere l’Umberto I e
che il piano, dopo l’approvazione possa tornare al ministero
per l’approvazione definitiva”, ha continuato il sindaco di
Sante Marie, “vivere nei paesi di montagna come i nostri è
spesso difficile perché non si hanno quei servizi essenziali
di cui un cittadino ha bisogno. Per questo dobbiamo fare di
tutto per poter salvare il nostro ospedale che rappresenta una
vera  e  propria  casa  della  salute  per  tutta  la  Marsica
occidentale.  Bene  ha  fatto  il  sindaco  di  Tagliacozzo,
Giovagnorio, a ribadirlo in commissione e bene hanno fatto i
rappresentanti  del  comitato  a  ricordarlo  durante  le  varie
iniziative organizzate per l’Umberto I.

Non si può pensare di declassare l’ospedale di Tagliacozzo e
poi proporre misure per far tornare le persone a vivere nei
nostri  paesi  di  montagna.  Bisogna  prima  assicurargli  dei
servizi essenziali, a partire appunto dalla sanità, e poi
avviare le iniziative del caso per coinvolgerli. Il presidio
sanitario va tutelato per la nostra gente e per il futuro del
nostro territorio”.

Foto il Centro

DAL CONSIGLIO REGIONALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023
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Una borsa di studio intitolata Giuseppe Bolino

Bugnara  20  novembre  2023.  Ampia  e  sentita  partecipazione
all’evento  organizzato  dal  Centro  Studi  Nino  Ruscitti  e
dedicato  a  Giuseppe  Bolino.  In  occasione  del  Convegno  il
Comune di Bugnara ha annunciato di voler dedicare uno spazio
pubblico alla figura di Bolino mentre dal Consiglio regionale,
a nome del Vicepresidente Roberto Santangelo, è stata espressa
la volontà di istituire in collaborazione con il Centro Studi
di Bugnara, una borsa di studi intitolata allo studioso e
politico sulmonese.

Si è tenuto sabato 18 Novembre alle ore 17:30 a Bugnara,
presso il Centro Congressi in piazza Annibale de Gasparis, il
Convegno  di  Studi  dedicato  alla  figura  dello  studioso  e
politico Giuseppe Bolino. L’iniziativa, promossa dal Centro
Studi e Ricerche “Nino Ruscitti” in occasione dei 39 anni
dalla sua prematura scomparsa, ha visto la collaborazione dei
Comuni di Bugnara, di Sulmona e della Presidenza del Consiglio
regionale abruzzese.

L’incontro, ampiamente partecipato, è stata l’occasione per
riflettere, a partire dalla testimonianza umana e politica di
Giuseppe Bolino, sul rapporto tra cultura e politica. Dopo i
saluti istituzionali di Domenico Taglieri (sindaco di Bugnara)
e Roberto Santangelo (Vicepresidente del Consiglio regionale)
sono  intervenuti  il  Prof.  Fabrizio  Politi,  Ordinario  di
Diritto  Costituzionale  presso  l’Università  degli  Studi
dell’Aquila,  e  l’on.  Luciano  D’Alfonso,  parlamentare  e
Presidente Emerito della Regione Abruzzo.

«La  figura  di  Giuseppe  Bolino  –  ha  commentato  Domenico



Taglieri – caratterizzata da un profondo impegno intellettuale
e civico, ci invita a riflettere sulle sinergie virtuose che
possono nascere quando la cultura si intreccia con la sfera
politica.  Giuseppe  Bolino,  attraverso  la  sua  attività  di
studioso e di uomo politico, ha dimostrato come la cultura
possa essere un faro guida per le decisioni pubbliche e come
la politica, intrisa di valori culturali, possa contribuire a
costruire una società migliore. Per questa ragione e per il
legame che la comunità di Bugnara stringe con la famiglia
Bolino, è nostra intenzione intitolare uno spazio pubblico al
prof. Giuseppe Bolino» .

«Nel  comune  di  Bugnara  si  percepisce  l’argento  vivo  –  ha
esordito nel suo intervento il vicepresidente del Consiglio
regionale Roberto Santangelo – c’è il fuoco della cultura che
tende  a  svilupparsi  e  a  divampare.  È  importate  quindi
sostenere le iniziative perché l’unica cosa che può elevare il
nostro essere è lo studio. Studiare le politiche del passato
serve anche per guardare con occhi diversi il territorio. È
nostra intenzione quindi istituire in collaborazione con il
Centro Studi “Nino Ruscitti” una borsa di studio intitolata a
Giuseppe Bolino».

«Non si può dimenticare il contributo di Giuseppe Bolino in
ambito  culturale  attraverso  la  riscoperta  dell’opera  di
Giuseppe Capograssi, il cui pensiero è oggi ancora attuale e
oggetto di grande attenzione – ha sostenuto il prof. Fabrizio
Politi – come è giusto sottolineare l’eccezionalità del lavoro
suo lavoro all’interno della Regione. Un lavoro che fu svolto
nell’ambito  di  un  ruolo  istituzionale  nuovo,  che  fino  ad
allora  non  esisteva,  e  che  venne  svolto  con  grande
preparazione e visione. La sua capacità era infatti quella di
unire la cultura alla politica, continuando a studiare non per
mera erudizione ma per poter affrontare il momento decisionale
con  la  consapevolezza  dell’approfondimento  e  della  lunga
riflessione».

«Che cosa ha rappresentato Giuseppe Bolino in questa piccola



parte  di  territorio  di  una  provincia  importantissima?  Ha
rappresentato la volontà, riuscendoci, di coniugare cultura e
politica  al  servizio  dei  progetti  di  vita  dei  cittadini;
cultura  e  abilità  istituzionali,  addirittura  affondando  le
radici nel pensiero religioso» ha affermato Luciano D’Alfonso
nel suo intervento di chiusura. «La sua visione religiosa è
ciò che lo spingeva a vedere, prima ancora delle scritture
contabili e dei vincoli di bilancio, i diritti fondamentali e
a vedere in essi il limite da non valicare per garantire la
dignità della vivere».

L’evento si è chiuso con la lettura, da parte dell’assessore
alla cultura, Antonietta Pace, di un passaggio del discorso di
Giuseppe  Bolino  in  Consiglio  regionale  in  occasione  della
seduta straordinaria del 10 maggio 1978 per la commemorazione
di Aldo Moro.

AL VIA LA SCUOLA DEI PICCOLI
COMUNI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Partenariato  di  Anci,  Uncem,  Unpli,  Slow  Food,
Confcooperative, CAI, Avis, Gal Maiella Verde e l’Istituto
Comprensivo di Castiglione

Teramo, 19 novembre 2023. Prende il via la Scuola dei Piccoli
Comuni, nata per iniziativa del Comune di Castiglione Messere
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Marino con il partenariato di Anci, Uncem, Unpli, Slow Food,
Confcooperative, CAI, Avis, Gal Maiella Verde e l’Istituto
Comprensivo  di  Castiglione.  L’obiettivo  principale  è  fare
formazione e diffondere pratiche per la rigenerazione delle
aree interne. Martedì 21 novembre, alle ore 11, presso la sala
consiliare  del  Comune  di  Castiglione,  sarà  presentata  al
pubblico e alla stampa con l’indicazione delle prime attività,
che partiranno nei primi mesi del 2024. 

Istituita dal Comune dopo un lavoro condiviso tra varie realtà
provenienti  dal  mondo  della  ricerca  e  dell’Università,
dell’associazionismo e degli enti locali, la Scuola intende
mettere a disposizione di amministratori locali e operatori
del  territorio  facenti  capo  al  mondo  associativo,  delle
professioni e della cultura dei piccoli comuni, una cassetta
degli attrezzi per alimentare, avviare o implementare processi
di  rigenerazione  sociale  ed  economica,  di  mantenimento  e
sviluppo  dei  servizi  essenziali  e  di  contrasto  allo
spopolamento delle aree interne italiane, vede come partner. 

Le attività della Scuola, che verrà presentato il prossimo 21
novembre, coinvolgeranno docenti universitari, ricercatori e
esperti provenienti da tutta Italia, e tutti gli incontri
avranno sia una parte seminariale sia una laboratoriale, con
la prima lezione prevista a febbraio 2024. Alla presentazione
di  martedì  interverranno  il  sindaco  di  Castiglione  Messer
Marino Silvana Di Palma, Rossano Pazzagli, nominato direttore
della  Scuola  dei  Piccoli  Comuni  e  docente  di  Storia  del
territorio e dell’ambiente all’Università del Molise, Nicholas
Tomeo, dottorando in Ecologia e territorio presso l’Università
del Molise, Massimo Luciani, direttore di Anci Abruzzo, e Sara
Franceschelli,  docente  dell’Università  “G.  D’annunzio”  di
Chieti-Pescara.





ELECTION DAY per il Consiglio
delle ragazze e dei ragazzi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Lunedì 20 novembre in occasione della Giornata Internazionale
per i Diritti dell’infanzia e Adolescenza

Chieti,  18  novembre  2023.  Lunedì  20  novembre,  Giornata
Internazionale per i Diritti dell’Infanzia e dell’Adolescenza,
si terrà in tutte le scuole primarie e secondarie di primo
grado del Comune di Chieti l’ELECTION DAY per il rinnovo del
Consiglio Comunale Delle Ragazze E Dei Ragazzi.

“Dal  mese  di  ottobre  i  ragazzi  delle  scuole  sono  stati
impegnati in un compito di realtà di Educazione Civica per
comprendere,  vivendola,  cosa  significa  Democrazia
Rappresentativa, che hanno vissuto con grande interesse ed
impegno – così il sindaco Diego Ferrara, l’Assessore alla
Pubblica  Istruzione  Teresa  Giammarino,  la  Garante  per  i
Diritti dell’Infanzia e dell’Adolescenza Matilde Giammarco, la
Coordinatrice del CCR Carmela Caiani – Nel corso di Assemblee
di classe e di plesso, da noi coadiuvate, hanno avuto la
possibilità di esprimere le loro idee ed hanno stilato dei
programmi  di  interventi  volti  alla  crescita  culturale  e
sociale della città.

Questi programmi sono stati sintetizzati con dei simboli che
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sono diventati il logo delle liste di candidati che intendono
assumersi la responsabilità di rappresentare le esigenze ed
aspettative dei ragazzi concittadini. Sono state rispettate
tutte le fasi richieste da un’elezione democratica in piena
regola: è stata anche nominata una Commissione Elettorale con
il  compito  di  redigere  gli  elenchi  degli  elettori  ed  i
certificati elettorali e di verificare l’ammissibilità delle
liste presentate. I candidati hanno avuto una settimana di
tempo per la campagna elettorale. E’ stato allestito il seggio
elettorale  in  ogni  scuola  e  un’urna  per  garantire  la
segretezza del voto; sono stati nominati il Presidente del
seggio, il segretario e gli scrutatori che hanno vidimato le
schede elettorali e predisposto i documenti necessari per lo
spoglio, in modo che tutto sia pronto per l’Election Day.

Gli  elettori  sono  2.331  e  dovranno  scegliere  35
rappresentanti,  attribuiti  in  proporzione  al  numero  degli
iscritti  in  ciascuna  scuola.  A  tutti,  in  questa  speciale
giornata, arrivi l’in bocca al lupo dell’Amministrazione

CICLO  DI  INCONTRI  CON   I
QUARTIERI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Si parte lunedì 20 novembre, ore 20:30, con il comitato del
quartiere Giardino. L’appuntamento si terrà al Bar La Pausa
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Caffè in via Roma 405.

Martinsicuro,  18  novembre  2023.  “Una  serie  di  incontri
fortemente voluti dall’amministrazione comunale – le parole
del consigliere con delega ai comitati di quartiere, Marco
Massetti  –  per  andare  ad  ascoltare  da  vicino  eventuali
problematiche di ogni zona della città e per condividere idee
e soluzioni. L’obiettivo è quello di rafforzare la sinergia
con  i  quartieri  coinvolgendo   sempre  più  i  cittadini
nell’amministrazione  della  città”.

“Gli incontri – aggiunge il Sindaco, Massimo Vagnoni – saranno
occasione, non solo di confronto sulle diverse esigenze delle
varie zone, ma anche momento di comunicazione delle diverse
iniziative messe in campo in diversi settori per migliorare la
nostra città. I comitati di quartiere di Martinsicuro devono
continuare ad essere il perno della vita della cittadina, sia
come interlocutori dell’amministrazione sia come motore delle
iniziative sociali e culturali e su questo stiamo lavorando
con la massima collaborazione”.

Nei prossimi giorni verranno resi noti tutti gli appuntamenti
nei diversi quartieri.

FINANZIATI  DUE  IMPORTANTI
INTERVENTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023
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Migliorare la sicurezza idraulica del territorio attraverso
interventi di sistemazione del Fosso di Via Franchi e di Fosso
Ottone

Martinsicuro, 18 novembre 2023. I lavori prenderanno il via
grazie ai Contributi del Ministero dell’Interno – art.1 comma
139  e  seguenti  della  Legge  30.12.2018  n.  145  –  per  la
“Realizzazione di interventi relativi ad opere pubbliche di
messa in sicurezza del territorio”: sistemazione dei fossi di
via  Franchi  per  €  1.625.000,00  e  di  fosso  Ottone  per  €
713.896,53.

“Nello specifico il lavoro da eseguire su via Franchi – le
parole dell’assessore ai Lavori Pubblici, Monica Persiani –
consisterà nella realizzazione di un canale interrato di circa
300 ml. con uno scatolare di 4, 5 × 1, 5 ml. che partirà
dall’intersezione con il tratto di  canale proveniente da Via
Capri  (che  convoglierà  le  acque  nella  nuova  opera)  e
proseguirà  fino  allo  sbocco  a  mare.

Contestualmente verranno spostati e/o realizzati ex novo tutte
le linee dei sottoservizi (gas, enel, fognatura, ecc) che
occupano praticamente tutta la sede stradale”.

Sì tratterà invece di un primo intervento, quello che verrà
realizzato su fosso Ottone, in quanto sono stati concessi
contributi solo per una parte dell’opera.

“Il lavoro completo consiste nel  ri-sezionamento del fosso
nella  parte  alta  (a  partire  dall’autostrada  fino
all’intersezione con Via Colle di Marzio per circa 230 ml.)
con  sistemazione  a  gabbioni,  il  ri-sezionamento  e  il



rivestimento del fosso in calcestruzzo (dall’intersezione con
Via Colle di Marzio fino alla SS 16 per un tratto di circa 135
ml.) – continua l’assessore – e la sostituzione dell’esistente
tubatura interrata (da Via Roma fino al fiume Tronto) con uno
scatolare di dimensioni 2,50×1,50 ml”.

“Siamo molto soddisfatti per il risultato ottenuto – le parole
del sindaco, Massimo Vagnoni – frutto di un lavoro intrapreso
già negli anni precedenti che ci ha consentito di intercettare
questi importanti finanziamenti.

Nelle  prossime  settimane  verranno  portate  avanti  le  fasi
progettuali delle opere per arrivare alla consegna dei lavori
nel 2024″.

90% IDONEI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Selezione pubblica provincia di Chieti categoria c e d tecnici

Chieti, 17 novembre 2023. Si sono concluse con 206 idonei le
selezioni pubbliche per la formazione di elenchi da mettere a
disposizione degli enti locali per le eventuali successive
procedure concorsuali finalizzate all’assunzione di istruttori
tecnici (cat.C) e istruttori direttivi tecnici (cat.D).

La  prova  unica  si  è  tenuta  nell’aula  magna  dell’istituto
superiore “Savoia” di Chieti in via d’Aragona in due sessioni:
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mercoledì 15 novembre per il profilo C con 100 partecipanti
(su 228 ammessi) e giovedì 16 novembre per il profilo D con
128 partecipanti su (291 ammessi). Sono risultati idonei 92
candidati per il profilo C e 114 per il profilo D, per un
totale di 206 idonei su 228 partecipanti alla prova. Ciascun
candidato potrà conoscere l’esito della prova attraverso il
codice  fornito  al  momento  dell’iscrizione  al  concorso
consultando l’elenco che sarà pubblicato nei prossimi giorni
sul  sito  istituzionale  della  Provincia  di  Chieti
www.provincia.chieti.it  .

“Gli elenchi degli idonei saranno a disposizione degli enti
locali che hanno aderito – o che aderiranno – alla convenzione
con la Provincia di Chieti per procedere all’interpello e ad
una  successiva  prova  del  concorso,  che  sarà  organizzata
dall’ente interessato per l’assunzione a tempo indeterminato o
determinato, pieno o parziale, nel profilo professionale di
istruttore tecnico e  istruttore direttivo tecnico. Si tratta
di  un  sistema  di  selezione  innovativo  che  facilita  le
procedure per gli enti locali, soprattutto per quelli di medie
e  piccole  dimensioni  che  altrimenti  dovrebbero  sopportare
costi ingenti per organizzare e gestire questi concorsi. Un
ringraziamento  speciale  va  ai  membri  delle  commissioni  di
concorso presiedute dal Segretario Generale Antonella Marra e
dalla Dirigente del settore Viabiltà Paola Campitelli e a
tutto il personale della Provincia impegnato per assicurare il
corretto  e  regolare  svolgimento  della  prova”,  dichiara  il
Presidente Francesco Menna.

CITTADINANZA ONORARIA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023
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Ai coniugi Eusebio Astiaso e Giulietta Cascino

Roseto degli Abruzzi, 17 novembre 2023. Il Consiglio Comunale
di  Roseto  degli  Abruzzi,  nel  corso  dell’ultima  seduta  ha
deciso di conferire, con i voti della sola maggioranza, la
cittadinanza onoraria ai coniugi Eusebio Astiaso e Giulietta
Cascino, per l’esempio di una vita ispirata ai fondamentali
valori umani della solidarietà, dell’amore e dell’aiuto al
prossimo, specialmente dei più deboli e bisognosi.

I due coniugi, che per anni hanno vissuto a Roseto degli
Abruzzi  dove  hanno  fondato,  insieme  ad  altri,  il  cammino
neocatecumenale  hanno  infatti  dedicato  la  loro  vita  al
servizio degli altri, con una mano sempre tesa alle famiglie
in  difficoltà,  ai  tossicodipendenti  e  ai  malati,
rappresentando  un  esempio  per  tutti.

“Siamo orgogliosi di avere conferito la cittadinanza onoraria
ai  signori  Eusebio  Astiaso  e  Giulietta  Cascino  che
costituiscono,  con  la  loro  semplice  ma  straordinaria
personalità, un monito per tutti noi a costruire una società
più solidale e attenta ai bisogni delle famiglie e delle fasce
della cittadinanza più deboli – affermano il Sindaco Mario
Nugnes  e  la  Presidente  del  Consiglio  Comunale  Gabriella
Recchiuti – Un riconoscimento dovuto per l’opera svolta a
favore della famiglia, dei giovani e degli anziani in tanti
anni di presenza nella comunità cittadina di Roseto degli
Abruzzi.  Anni  durante  i  quali  si  sono  fatti  carico  di
problematiche di disagio giovanile, di dipendenze e di crisi
familiari  e  hanno  favorito  una  progressiva  crescita  nella
popolazione di quei valori culturali e sociali rivolti ad
un’autentica e umana solidarietà verso i più deboli”.



“Con la loro azione hanno contribuito a creare una società più
giusta e solidale e il Comune di Roseto degli Abruzzi, nel
conferire  la  cittadinanza  onoraria,  intende  esprimere  la
propria gratitudine e ammirazione per il loro impegno sociale
e umanitario”.

“In  questi  giorni  sono  stati  tanti  gli  apprezzamenti  e  i
ringraziamenti  che  abbiamo  ricevuto  per  questo  gesto  di
onorificenza, a dimostrazione del grande legame di affetto e
stima che unisce Eusebio e Giulietta alla comunità rosetana”,
concludono  il  Sindaco  Mario  Nugnes  e  la  Presidente  del
Consiglio Comunale Gabriella Recchiuti.

Ora, si procederà ad organizzare una cerimonia pubblica sabato
13 gennaio 2023 nel corso della quale sarà consegnata loro la
“Rosa  D’Argento”  segno  distintivo  e  di  riconoscenza  della
Città  e  in  questa  occasione  si  procederà  anche  all’
intitolazione ufficiale della Piazza antistante il cimitero di
Roseto  a  Padre  Giacomo  Raineri,  sacerdote  scomparso  18
settembre 2019, che è stato vice parroco del “Sacro Cuore” dal
1970 e poi si è dedicato alla evangelizzazione dei territori
martoriati dalla guerra dell’ex Jugoslavia di Tito, subendo
anche  ritorsioni  e  persecuzioni  e  lasciando  in  queste
popolazioni un ricordo e un sentimento di gratitudine per
l’operato svolto, molto forte tanto che la sua tomba, che si
trova nel nostro nel cimitero di Roseto degli Abruzzi, è metà
di centinaia e centinaia di fedeli provenienti da anche da
Croazia, Serbia, Bosnia e Slovenia.

PNRR,  CONTRATTI  DEFINITI,
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PRONTI PER I CANTIERI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Sindaco e assessore Rispoli: “Orgogliosi di aver avviato la
più grande cantierizzazione di opere mai proposta in città.
Chieti cambierà potrà rinascere dopo anni di abbandono”

Chieti, 17 novembre 2023 Nella giornata di oggi si è proceduto
alla consegna di altre tre opere che saranno realizzate con
fondi PNRR e che passeranno dall’iter amministrativo previsto
alla messa in opera e allestimento del cantiere. La cifra
complessiva degli interventi che stanno prendendo il via in
queste settimane su tutto il territorio cittadino ammonta a
oltre 20 milioni di euro, che si sommano a oltre 40 milioni di
opere che saranno realizzate con fondi nazionali ed europei
per la rigenerazione urbana. Stamane incontro con le ditte
esecutrici del Parco di Filippone, degli adeguamenti al Pala
Colle dell’Ara e degli interventi previsti per la fruibilità
degli ipogei del centro storico.

“Realizziamo un impegno preso con la città che stiamo portando
avanti – così il sindaco Diego Ferrara e l’assessore ai Lavori
Pubblici Stefano Rispoli presente alle consegne – quello di
restituire a Chieti servizi, bellezza e vivibilità, togliendo
aree  verdi,  edifici  storici  e  luoghi  rimasti  per  anni
abbandonati e preda del degrado urbano. Così per il nuovo
parco urbano di Filippone, dove per 201.947,74 euro di lavori,
ricaveremo un piccolo polmone verde e per la socializzazione,
con arredo urbano e giochi per i bambini, nonché un’area di
sgambettamento che in questa zona popolata e centrale della
città  mancava.  Secondo  il  cronoprogramma,  gli  interventi

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/17/pnrr-contratti-definiti-pronti-per-i-cantieri-2/


potrebbero  essere  definiti  entro  la  primavera  se  non  ci
saranno intralci legati a meteo e fattori imprevisti. Nel
pomeriggio di oggi abbiamo di fatto compiuto il primo passo
per  i  lavori  di  riqualificazione  e  miglioramento
dell’accessibilità  degli  ipogei  della  Chieti  sotterranea:
Ipogeo  Porta  Pescara,  Piazza  Umberto,  Cisterna  Piazza  San
Giustino,  seminterrato  del  Palazzo  comunale  per  592.927,17
euro di lavori. Avremo al nostro fianco la Soprintendenza
Belle Arti, archeologia e paesaggio, come accaduto per piazza
San Giustino, anche perché si porranno le basi anche per il
recupero  del  cosiddetto  “grottino”  ubicato  nel  ventre  di
Palazzo d’Achille dove saranno raccolti e ospitati i reperti
affiorati dagli scavi durante i lavori sulla piazza”.

“Non si fermerà l’attività a Colle dell’Ara dove partiranno i
previsti  e  annunciati  lavori  di  adeguamento  che  stiamo
cantierando per la realizzazione di nuovi impianti Cluster 2
ed efficientamento energetico e manutenzione straordinaria del
palazzetto sportivo Colle dell’Ara, per circa 350.000 euro –
annunciano gli assessori a Lavori Pubblici e Sport Stefano
Rispoli e Manuel Pantalone – Le attività andranno avanti, gli
interventi  sono  calibrati  in  modo  che  non  ci  siano
rallentamenti nelle lavorazioni e che, garantita la reciproca
sicurezza, cantiere e attività sportiva possano convivere per
tutta la durata. Sono lavori importanti, perché il palazzetto
aspettava un adeguamento da anni, abbiamo trovato risorse per
farlo  e  così  un’altra  struttura  si  avvia  ad  essere
modernizzata per diventare ancora più fruibile alla città e ai
frequentatori delle attività ospitate”.



PARCO DI VALLEVERDE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Sport di tutti Parchi apre il 21, novembre 2023 dalle ore
11:00 alle ore 12:00

Barisciano, 16 novembre 2023. Il Comune aquilano, infatti,
aderisce al progetto Sport di TUTTI – Parchi, ideato da Sport
e Salute S.p.A. (la società dello Stato per la promozione
dello sport e dei sani stili di vita) e promosso assieme ad
ANCI  (Associazione  Nazionale  Comuni  Italiani).  L’iniziativa
sarà presentata il 21 novembre dalle ore 11 presso il parco di
Valleverde. Dopo tanti parchi aperti su tutto il territorio
nazionale, è ora il Comune di Barisciano, da sempre attento al
benessere  e  alla  salute  della  propria  cittadinanza,  che
aderisce alla promozione del wellness nei giardini, nei parchi
e nelle aree urbane.

L’area attrezzata digitalizzata – in rete con tutte le altre
già installate nel resto del Paese – si trova nell’area di
Parco di Valleverde e sarà un luogo dedicato al benessere di
tutti i cittadini. Per stare insieme, per praticare attività
fisica, esercitandosi da soli o in gruppo. Su ogni singolo
attrezzo, ciascuno potrà scaricare i tutorial di allenamento,
attraverso un semplice QR Code, potendo così fare attività
fisica nel verde, per rigenerare corpo e mente. Il Comune di
Barisciano  ha  dato  in  adozione  l’area  attrezzata  all’USD
Virtus Barisciano che se ne prenderà cura e la metterà a
disposizione di tutti, senza limiti di età. Sarà infatti l’ASD
che gestirà tempo e spazio a favore delle altre ASD/SSD del
territorio, senza dimenticare l’open use.
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L’inaugurazione e la consegna alla cittadinanza di Sport di
TUTTI Parchi al Parco di Valleverde, sarà il 21 novembre 2023
– ore 11:00 – 12:00, dove si celebrerà lo sport e il benessere
psico-fisico alla presenza del Sindaco Fabrizio D’Alessandro
assieme ai partner del progetto che racconteranno il valore
dell’iniziativa, interverranno infatti, il Consigliere Davide
Maienza capogruppo di maggioranza, il Coordinatore Regionale
di Sport e Salute S.p.A. – Domenico Scognamiglio, il Direttore
Regionale dell’ANCI Abruzzo – Massimo Luciani, la Dirigente
Scolastica  dell’IC  Navelli  (plesso  di  Barisciano)  Giovanna
Caratozzolo,  il  Presidente  Provinciale  della  UITS  L’Aquila
Dario Mangolini, ed il Presidente dell’USD Virtus Barisciano –
Massimo Di Paolo.

Sarà presente come Testimonial sportivo: Settimio Massotti, ex
atleta plurinazionale di pallamano (303 presenze) ed ex CT
della Nazionale assoluta. Dopo il taglio del nastro, ci sarà
l’attività dimostrativa del QR CODE e attività pratiche con i
ragazzi delle scuole.

CAMMINO TERAMANO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Roseto degli Abruzzi presenta gli itinerari per aderire al
circuito  

Roseto degli Abruzzi, 16 novembre 2023. Anche il territorio, i
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luoghi storici e le bellezze paesaggistiche di Roseto degli
Abruzzi potrebbero entrare a far parte del Cammino Teramano:
il progetto pensato dalla Provincia di Teramo per creare un
circuito provinciale dedicato al cosiddetto “turismo lento”,
da godersi a piedi o in bicicletta.

Nelle scorse settimane la Provincia di Teramo ha predisposto e
presentato una prima bozza progettuale alle amministrazioni
comunali  del  territorio,  con  l’obiettivo  di  arrivare
congiuntamente alla definizione nel dettaglio dei percorsi e
dare quindi avvio ad uno studio di fattibilità concreto e
finanziabile. Presentazione alla quale ha preso parte anche il
Comune di Roseto degli Abruzzi che si è subito messo al lavoro
per individuare i percorsi, presenti sul suo territorio, da
inserire all’interno del circuito e, nelle scorse ore, ha
inviato la sua proposta all’Ente.

La bozza iniziale della Provincia, che può essere integrata
anche dagli itinerari proposti da Roseto, prevede un percorso
ad anello composto da diverse tappe giornaliere di lunghezza
variabile (dai 10 ai 23 chilometri per ciascuna tappa), per un
totale di oltre 200 chilometri di tracciato pedonale, dotato
di  apposite  infrastrutture  attrattive  e  ricettive,  in
un’ottica  di  fruibilità  a  360  gradi  del  territorio.

“Il comune di Roseto ha aderito con entusiasmo al progetto di
valorizzazione del territorio attraverso la creazione di un
anello pedonale e ciclabile che collega i diversi comuni della
zona.  Il  nostro  percorso  si  inserisce  nel  tracciato  già
definito, offrendo ai visitatori la possibilità di scoprire le
bellezze naturali, artistiche, storiche e gastronomiche del
nostro comune. Siamo certi che la nostra sia una proposta
interessante e invitante per i cicloturisti e appassionati dei
cammini che vogliono conoscere il nostro territorio. Speriamo
che venga approvata e realizzata al più presto”, affermano il
Sindaco  Mario  Nugnes  e  l’Assessore  al  Turismo  Annalisa
D’Elpidio.



L’ITINERARIO. L’itinerario integrativo che è stato presentato
dal Comune di Roseto prevede due diversi innesti al circuito
che si diramano entrambi dal Borgo storico di Montepagano,
raggiungibile a piedi a sua volta da Roseto anche attraverso
il percorso della rinnovata via Accolle.

Il  primo  innesto  al  circuito  prevede  di  proseguire  da
Montepagano verso Morro D’Oro e la bellissima chiesa di Santa
Maria di Propezzano. Attraverso il secondo innesto, invece, si
raggiunge Mosciano Sant’Angelo passando nei pressi di Cologna
Paese con la possibilità di deviare anche verso Grasciano.

OLTRE 60 COMUNI PRESENTI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Per la chiusura stagionale del tour appalti. Il Sindaco Masci:
“Le  strutture  amministrative  sono  sotto  stress,  ASMEL  è
fondamentale per la messa a terra del PNRR”

Pescara, 16 novembre 2023. La nuova tappa abruzzese del Tour
Appalti-PNRR ha fatto registrare anche questa volta numeri
record.  Centinaia  i  partecipanti  in  rappresentanza  di  62
Comuni: una risposta concreta alle esigenze degli Enti locali
di vivere da protagonisti la stagione del PNRR.  

Il Sindaco di Pescara Carlo Masci nel ringraziare ASMEL per
aver organizzato proprio nel capoluogo di provincia il TOUR
Appalti-PNRR ha sottolineato: “In questi anni siamo passati da
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una gestione ordinaria di 20 milioni di euro a 100 milioni di
euro, ed è evidente che questo causa una sorta di stress anche
alla stessa struttura amministrativa. Noi ci troviamo in mare
aperto a navigare, perché la responsabilità della gestione di
procedure complesse, da fare in tempi rapidi, richiede un
impiego  di  risorse  e  un’attenzione  straordinaria.  Di  qui
l’importanza di una realtà come ASMEL che ci aiuta a capire
come fare, come si applicano le norme del PNRR per arrivare al
risultato, nel rispetto dei tempi e individuando le soluzioni
migliori”.

Proprio il tema degli appalti PNRR, della progettazione in BIM
e dei diversi servizi introdotti dall’Associazione a servizio
dei  Comuni  sono  stati  al  centro  del  confronto,  a  riprova
dell’importanza  che  vanno  assumendo  questi  appuntamenti
territoriali per sciogliere i tantissimi nodi che rallentano
l’attività quotidiana dei dipendenti pubblici.

Alla  tappa  abruzzese  del  Tour  erano  presenti  anche  il
segretario di ASMEL Francesco Pinto e il responsabile della
struttura  PNRR  di  Asmel  Antonio  Zuccaro.  L’incontro
rappresenta  un  importante  segnale  da  parte  del  Comune
capoluogo  che  fa  da  traino  per  lo  sviluppo  dell’intero
comprensorio. L’appuntamento è ora al prossimo 1° dicembre a
Napoli per il Forum Nazionale ASMEL dal tema “Paura della
firma o ansia del risultato” che vedrà coinvolti i Comuni soci
provenienti da tutte le regioni italiane.

ASMEL  è  l’Associazione  per  la  Modernizzazione  e  la
Sussidiarietà degli Enti Locali, senza scopo di lucro, la cui
azione ha consentito di mettere in rete oltre 4.220 enti in
tutt’Italia  con  un  approccio  pervasivo  e  cooperativo  e
realizzando  community  nei  settori  dell’eGovernment,  della
formazione, dell’accesso ai finanziamenti pubblici e privati,
della  committenza,  ecc.  Alle  Stazioni  appaltanti  associate
garantisce oltre alla committenza e i servizi ausiliari, anche
la  piattaforma  gare,  la  formazione  e  l’assistenza  per  la
qualificazione autonoma .



MANOVRA DI FINE ANNO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Quatto milioni di euro: nuova spinta agli investimenti

Martinsicuro, 16 novembre 2023. È stata approvata nel corso
del consiglio comunale di mercoledì 15 novembre un’importante
manovra di fine anno di circa 4 milioni di euro. “Una manovra
di bilancio di fine anno fuori dagli schemi: portiamo avanti
senza sosta la nostra politica fatta di nuovi investimenti per
rendere la città un modello di sviluppo ed efficienza” queste
le  parole  dell’assessore  al  Bilancio  e  Finanze,  Alduino
Tommolini che passa poi a spiegare i dettagli della manovra:

“Sul  fronte  delle  entrate  si  registrano  maggiori  entrate
correnti per l’importo di euro 446.796 pari al 11,22% circa
del totale e maggiori entrate in conto capitale (destinate
quindi agli investimenti) per euro 3.536.094 pari all’88,78%
del totale, portando in tal modo il valore complessivo della
manovra alla somma totale di euro 3.982.890 circa. Sul piano
degli investimenti vanno segnalate nuove importanti opere che
troveranno realizzazione grazie alle predette entrate:

IL CONTRIBUTO REGIONALE PER CICLOVIA TURISTICA ADRIATICA per
l’importo di euro 1.090.695 grazie al quale si procederà alla
riqualificazione del tratto di lungomare che va dalla zona dei
campeggi di Martinsicuro fino agli inizi del lungomare di
Villa Rosa;
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IL CONTRIBUTO STATALE PER SISTEMAZIONE FOSSI per l’importo di
euro 2.338.896, grazie al quale si procederà all’esecuzione
dei lavori relativi al FOSSO FRANCHI per la somma di euro
1.625.000 e del FOSSO OTTONE per la somma di euro 713.896;

IL CONTRIBUTO STATALE (PNRR) per l’importo di euro 86.503,
attraverso il quale di procederà ai lavori di adeguamento
funzionale della mensa della Scuola Materna di Via A. Moro;

L’UTILIZZO DELL’AVANZO DI BILANCIO COMUNALE per l’importo di
euro 79.000 attraverso il quale si finanzieranno i lavori di
manutenzione straordinaria del TORRIONE CARLO V”.

“Va infine rilevato un ulteriore stanziamento di ben 52.000
euro   –  continua  Tommolini  –  destinato  alle  SPESE  DI
PROGETTAZIONE,  che  rappresentano  sin  dall’inizio  di  questa
avventura amministrativa, iniziata nel 2017, il vero pilastro
che sta alla base dei tanti progetti d’investimento che oggi
vediamo realizzarsi e che vedremo concretizzarsi nel futuro.

Tutto questo fa seguito al già importante piano di opere in
corso  di  realizzazione,  fra  le  quali  i  nuovi  tratti  di
lungomare  di  Martinsicuro  e  Villa  Rosa,  il  nuovo  Centro
Martinsicuro Arte e Cultura di Piazza Cavour, la nuova Scuola
per l’infanzia di Via Venezia e al recente successo di incassi
dell’imposta di soggiorno al termine di una interessante e
proficua stagione estiva”.

L’assessore conclude poi esaltando il lavoro di squadra di
tutta l’amministrazione che sta portando al raggiungimento di
importantissimi traguardi: “Ancora una volta desidero fare un
grande plauso a questo stupendo collettivo di Consiglieri,
Sindaco,  Assessori,  grazie  al  cui  impegno  siamo  anche
quest’anno a presentare alla Città questa importante manovra
di bilancio.

Siamo già al Lavoro per approvare entro la fine dell’anno il
nuovo BILANCIO DI PREVISIONE anno 2024, attraverso il quale
cercheremo di dare nuovi stimoli e nuovo impulso allo sviluppo



del nostro Paese”.

GRAN  CRITERIUM  VETTURETTE.
Premiazione  concorso
fotografico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

L’Amministrazione:  “Foto  bellissime,  siamo  lieti  di  vedere
rivivere una vocazione storica della città qual è la passione
per l’automobilismo”

Chieti,  15  novembre  2023.  Giornata  di  premiazioni  per  il
concorso fotografico e il contest per immagini abbinato al 
Gran  Criterium  Vetturette,  evento  motoristico  tenutosi  in
agosto  a  cura  del  Club  Ruote  Classiche  Teatine,  con  il
patrocinio del Comune e la sinergia con Aci Storico. Presenti
alla consegna il sindaco Diego Ferrara, il vicesindaco Paolo
De Cesare e l’assessore Manuel Pantalone, con il Presidente di
Ruote  classiche  teatina  Filippo  Rosa,  il  direttore  e
Presidente Aci Chieti Roberto D’Antuono, alcuni dei vincitori
e  il  piccolo  Alessandro  Malcangi,  soggetto  della  foto
vincitrice. Ai vincitori gli organizzatori hanno tributato un
premio in denaro e dei vini della cantina di Jarno Trulli,
testimonial dell’evento.

Primo premio della giuria presieduta dal giornalista Lorenzo
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Colantonio, a Marino Tarasconi, “Per aver saputo raccontare in
una foto la gioia del ragazzo e la passione che si trasmette
di  padre  in  figlio”.  Ospite  dell’immagine,  il  piccolo
Alessandro, stamane presente per ritirare simbolicamente il
premio di cui è stato casuale ispiratore.

Secondo premio a Marco Sciammarella, “Tutto l’amore in una
foto. Amanti, vetturette e amanti delle vetturette in una sola
immagine”.

Terzo  premio  ad  Andrea  Milazzo,  fotoreporter  della  stampa
locale. “Foto di taglio giornalistico che racconta con dovizia
di particolari il momento della partenza”.

Per  il  contest,  ecco  la  classifica  delle  foto  che  hanno
ricevuto più like sui social degli organizzatori:

–              Primo classificato Gabriele Fabiilli

–              Secondo classificato Renato De Iuliis

–              Terzo classificatoArnaldo D’Orazio

“Siamo molto lieti della riuscita dell’evento che ha portato
tantissimo  pubblico  in  città,  ma  anche  delle  foto  che  lo
raccontano, che testimoniano l’entusiasmo e la passione non
solo di chi ha assistito e di quella che ha partecipata – così
il sindaco Diego Ferrara, il vicesindaco Paolo De Cesare e
l’assessore Manuel Pantalone – Ringraziamo gli organizzatori,
perché con questi eventi hanno fatto tornare a Chieti una
delle  sue  più  antiche  e  seguite  passioni,  quella  per
l’automobilismo e per i motori in generali, che ci vedevano
fra le tappe dei circuiti più importanti del primo Novecento,
nonché sede di premi partecipati e attesi dalla cittadinanza.
Le foto sono tutte belle e vogliamo considerarle un vero e
proprio  regalo  alla  città,  alla  sua  bellezza  e  alla  vita
abbinata agli eventi. Congratulazioni ai vincitori e anche al
piccolo Alessandro che con la sua vitalità e la voglia di fare
un  giro  su  una  delle  vetturette  che  hanno  partecipato  al



premio, ha assicurato il podio all’autore dell’immagine”.

LUCI NEL BUIO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

La fiaccolata contro la violenza sulle donne

Teramo,  15  novembre  2023.  La  Commissione  per  le  Pari
Opportunità  della  Provincia  di  Teramo,  insieme  agli
Assessorati alle Pari Opportunità e alle Politiche Sociali del
Comune di Teramo, alla Consulta per le Pari Opportunità del
Comune di Teramo ed in collaborazione con l’Associazione “Il
Guscio”,  di  Roseto  degli  Abruzzi,  ha  organizzato  per  il
prossimo giovedì 16 novembre una fiaccolata contro la violenza
sulle donne.

Un corteo che si snoderà per le vie della città di Teramo, con
partenza da Piazza Orsini, percorrendo via Paris, via Savini,
Corso De Michetti e Corso San Giorgio, per concludersi in
largo San Matteo dove ci sarà un momento di riflessione.

L’evento, patrocinato anche dal Comune di Teramo, rientra tra
le iniziative che la Commissione per le Pari Opportunità della
Provincia,  presieduta  dall’avvocata  Amelide  Francia,  sta
organizzando in vista del 25 novembre, Giornata internazionale
per l’eliminazione della violenza sulle donne.

L’appuntamento è quindi per giovedì 16 novembre alle ore 19:00
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in piazza Orsini a Teramo.

BENEDETTA  ETTORRE  LA  NUOVA
PRESIDENTE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

La Consulta Provinciale degli Studenti di Teramo rinnova il
proprio board:

Teramo, 14 novembre 2023. Nella Sala Consiglio di via Milli
ieri mattina la plenaria della Consulta studentesca di Teramo
– coordinata dal prof. Marco Pompa e dall’Ufficio Scolastico
Provinciale – riunita per il rinnovo del presidente e della
giunta.

Dopo  un  tenace  dibattito  tra  i  candidati  alla  carica  di
presidente, la votazione che, a scrutinio segreto, ha sancito
la vittoria di Benedetta Ettorre del Liceo “Saffo” di Roseto.

“Ringrazio per la piena fiducia che i colleghi delle scuole
del territorio teramano mi hanno dato e spero di riuscire a
portare avanti il lavoro fatto in precedenza dalla scorsa
giunta. Il mio obiettivo, come quello di tutti, è di dare voce
alle problematiche che affliggono le scuole provinciali e alle
proposte di noi studentesse e studenti, affinché tutti possano
essere  partecipi  del  cambiamento”,  ha  dichiarato  la  nuova
presidente della CPS di Teramo, Benedetta Ettorre.
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Il presidente Camillo D’Angelo, nel suo discorso, ha così
ringraziato i ragazzi: “Vedo dopo anni di stasi una certa
vivacità  ed  un  rinnovato  interesse  nei  confronti  della
politica, per mantenere alta l’attenzione su quei temi, come
la scuola, cari ai nostri giovani. Noi, come Provincia, ce la
stiamo mettendo tutta per mettervi a disposizione una scuola
moderna  e  al  passo  con  i  tempi:  poli  tecnologici
all’avanguardia del nuovo millennio, aperti ad altre attività
e altre discipline, anche nel pomeriggio. Saremo sempre dalla
vostra parte, accoglieremo sempre quelle che sono le vostre
richieste: qualunque iniziativa, qualunque progetto, qualunque
programma, noi saremo a vostra disposizione. Buon lavoro ai
nuovi membri della consulta!”.

Benedetta Ettorre succede a Niccolò D’Elpidio e guiderà una
giunta composta dal vicepresidente Dylan Profeta (IIS Di Poppa
– Rozzi di Teramo) e dagli assessori Francesco Natale (IIS
Crocetti – Cerulli di Roseto), Samuele Di Diadoro (IIS Moretti
di Roseto), Sara Simone (IIS Delfico – Montauti) e Pasquale
Santarelli (Liceo Saffo di Roseto).

Nel corso dell’assemblea inoltre i saluti della prof.ssa Clara
Moschella  (Ufficio  Scolastico  Provinciale)  e  della  vice
sindaca del Comune di Teramo, Stefania Di Padova.

BORGO  RURALE  oltre  25mila
visitatori
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023
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Fine settimana di festa con vino novello, piatti tipici e
musica

Treglio, 13 novembre 2023. 18 quintali di carne, tra salsicce,
pancetta e cif e ciaf, 15 quintali di castagne, 3500 bottiglie
di vino novello e Montepulciano, 200 bottiglie di Pecorino e
oltre 25mila visitatori. Sono stati questi i numeri della
ventiquattresima edizione di Borgo Rurale, la festa del vino
novello, castagne e olio nuovo che si è tenuta a Treglio nel
fine settimana. Una manifestazione di successo che ha accolto
gli  appassionati  di  vino  e  tipicità  provenienti  da  tutto
l’Abruzzo,  da  Molise,  Marche,  Puglia,  Campania,  Lazio  ed
Emilia-Romagna.

Gli  ospiti  si  sono  cimentati  in  un  percorso  degustazione
composto  da  oltre  trenta  postazioni.  Maccarune  alla
trappitare, le scappittelle, pancetta alla brace, arrosticini,
pizz’e foje, sagnette ceci e peperone dolce, pallotte cace e
ove, sagnette fagioli e salsicce, cif e ciaf, pizza fritta con
e senza mortadella e ventricina, salsicce alla spada, pasta
con zucca gialla e pancetta, pizza, crispelle, cellipieni,
tarallucci ,  ceci e castagne alla brace, miele e confetture
sono  state  le  proposte  gastronomiche.  Perfettamente
accompagnate  da  fiumi  di  vino  novello  e  Montepulciano
abruzzese,  Pecorino  e  vin  brulè.

“Anche  quest’anno  abbiamo  fatto  del  nostro  meglio  –  ha
commentato il presidente della Pro Loco Francesco Conserva –
per promuovere vino e prodotti locali e per rendere sempre più
bello  questo  borgo.  Ringrazio  i  300  volontari  che  hanno
lavorato senza sosta in queste due serate e negli ultimi due
mesi  per  allestire  l’evento  e  accogliere  i  numerosi



visitatori. Ringrazio tutti coloro che hanno contribuito alla
perfetta riuscita dell’iniziativa: l’amministrazione comunale,
l’Ecolan per il servizio di pulizia tempestivo e impeccabile,
la  pro  loco  di  Pollutri  che  ci  ha  dato  una  grossa  mano
occupandosi dello stand delle crispelle, le autorità e il
presidente  provinciale  dell’Unpli  Sergio  Carafa,  che  hanno
partecipato all’inaugurazione. Ogni anno cerchiamo di metterci
l’anima e il cuore e credo che i risultati abbiano ampiamente
ripagato, anche per questa edizione, l’impegno di tutti noi”.

Note musicali di ogni genere tra pop, blues, rock’n’roll,
dance e folk, hanno accompagnato la due giorni, risuonando in
ogni angolo del borgo. Zullimania, Italy stereo sound band, i
Pop’s, i Folli, De cloud blues,  Esskiss folk band, Blue
spirit, Energy music, Dance floor, Rose’n’roll band,  Sketck ,
Gruppo  folk  sono  stati  i  gruppi  che  si  sono  esibiti
quest’anno.

Tante le autorità che hanno partecipato all’iniziativa e al
taglio del nastro di sabato: molti sindaci del comprensorio,
il  consigliere  regionale  Francesco  Taglieri,  l’assessore
regionale Nicola Campitelli, il senatore Etelwardo Sigismondi 
e  il  presidente  della  Regione  Marco  Marsilio  che,
complimentandosi  con  tutta  la  comunità  di  Treglio  per
l’impeccabile lavoro, ha affermato: “Treglio è un perfetto
esempio di promozione del territorio, in quanto Borgo Rurale è
uno di quegli eventi che è riuscito ad uscire dai propri
confini territoriali. È un’iniziativa che esprime non solo un
paese ma un intero comprensorio, perfettamente rappresentato
dai  numerosi  sindaci  che  hanno  partecipato  all’evento  di
inaugurazione”.

“Treglio per me è un pezzo di cuore – ha commentato con
emozione il sindaco Massimiliano Berghella – ma se tutti gli
anni siete qui con noi, lo è anche per tutti voi. Borgo Rurale
contiene  la  gastronomia,  la  tradizione,  il  divertimento,
insomma tutto ciò che l’Abruzzo ha da offrire. Borgo Rurale è
un piccolo grande esempio di promozione del territorio e delle



sue eccellenze, voluto 24 anni fa dall’allora sindaco Marco
D’Alessandro,  scomparso  qualche  giorno  fa,  che  scelse  di
iniziare un percorso di condivisione per far conoscere il
nostro paese all’esterno. Quella intuizione si è trasformata
in un grandissimo evento che richiama numerosi visitatori,
provenienti da tutta l’Italia”.

I 300 volontari che ogni anno si adoperano per la perfetta
riuscita di una delle iniziative di settore più conosciute e
apprezzate  anche  a  livello  nazionale  si  dicono  più  che
soddisfatti per il successo della manifestazione, in cui nulla
viene lasciato al caso. Dagli allestimenti, con casotti di
legno appositamente realizzati per accogliere le postazioni,
cantine e addobbi a tema che arricchiscono ogni angolo del
borgo,  ai  sapori  autentici  che  spiccano  nei  piatti  della
tradizione. E poi l’accoglienza che è sicuramente il punto
forte dell’evento che, come ribadiscono gli organizzatori “non
è una sagra, ma una grande festa per far rivivere ai nostri
ospiti, con gusto e divertimento, le belle tradizioni di un
tempo”.

LA  GIORNATA  MONDIALE  DELLA
GENTILEZZA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Evento  a  palazzo  del  mare.  Ospite  d’onore  il  campione
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paralimpico  Daniele  Cassioli

Roseto degli Abruzzi, 12 novembre 2023. Il 13 novembre si
celebra  in  tutto  il  mondo  la  Giornata  Mondiale  della
Gentilezza.  Per  questo  motivo  l’Associazione  JoyA,  in
collaborazione con Laboratorio della Ragione, Parkattivo e con
il patrocinio del Comune di Roseto degli Abruzzi (che fa parte
del Movimento delle Città Gentili promosso da Daniel Lumera),
ha  organizzato  l’evento  “Gentilezza  per  Madre  Natura”.
L’iniziativa si terrà domenica 12 novembre presso il Palazzo
del Mare di Roseto degli Abruzzi e vedrà nella veste di ospite
d’onore il campione Paralimpico Daniele Cassioli. Campione che
sarà presente in città anche il prossimo 20 novembre per un
incontro con gli studenti rosetani.

La manifestazione si aprirà alle 17 con la conclusione della
rassegna  “Domeniche  Gentili”  e  con  la  consegna  dei  fondi
raccolti nell’ambito dell’iniziativa “Progetto Alberi”, che ha
visto la partecipazione di numerosi cittadini e associazioni
sensibili alla tutela dell’ambiente. Alle 17.30 avrà inizio lo
spettacolo  “Segnali  di  vita  show”,  condotto  da  Marco  Di
Martino e Pierluigi Troilo. A seguire, la musica di Alessandro
Ferretti e Gabriella Di Bonaventura.

Alle ore 18.00 sarà la volta della lettura spettacolo “Il
vento  contro”  di  Daniele  Cassioli,  a  cura  di  Federica
Fornaciari,  con  Francesco  Brandi,  Alessio  Dezi  e  Giorgio
Maggitti  Falà.  Si  tratta  di  un  emozionante  racconto
autobiografico di Daniele Cassioli, campione paralimpico di
sci  nautico,  che  ha  saputo  trasformare  la  sua  disabilità
visiva in una forza straordinaria. Subito dopo si svolgerà
l’incontro  con  lo  stesso  Cassioli,  ospite  d’onore  della
giornata, che parlerà della sua storia e delle sue imprese
sportive. Daniele è considerato lo sciatore nautico più forte
di  tutti  i  tempi,  con  ben  100  ori  (italiani,  europei  e
mondiali) raccolti in 23 anni. A moderare l’incontro sarà
Candida Di Bonaventura.



Cassioli, inoltre, sarà protagonista il prossimo 20 novembre
di un incontro con i ragazzi e le ragazze delle scuole Medie
di Roseto degli Abruzzi.

“La gentilezza è una virtù che dovrebbe caratterizzare ogni
essere umano, ma che spesso viene dimenticata o trascurata
nella frenesia della vita quotidiana. Essere gentili significa
rispettare gli altri, ascoltare le loro esigenze, aiutarli nei
momenti difficili, condividere le loro gioie e i loro dolori –
affermano  il  Sindaco  Mario  Nugnes  e  la  Presidente  del
Consiglio  Comunale  Gabriella  Recchiuti  –  Essere  gentili
significa  anche  prendersi  cura  di  sé  stessi,  del  proprio
benessere fisico e mentale, della propria crescita personale e
professionale. Come amministrazione comunale, ci impegniamo a
promuovere la cultura della gentilezza nel nostro territorio
grazie  all’Associazione  Joya,  con  l’ingresso  nel  Movimento
“Italia  Gentile”  e  attraverso  iniziative  ed  eventi  che
coinvolgano  le  scuole,  le  associazioni,  le  imprese  e  i
cittadini. Vogliamo che Roseto degli Abruzzi sia una città
accogliente, inclusiva e vivibile, in cui tutti si sentano
parte  di  una  comunità  unita  e  responsabile.  Per  questo,
invitiamo  tutti  a  celebrare  la  giornata  mondiale  della
gentilezza partecipando all’evento di domenica a Palazzo del
Mare dove avremo il piacere e l’onore di conoscere il campione
Daniele Cassioli”.

LE DOMENICHE GENTILI. Sono una serie di iniziative giunte alla
seconda  edizione,  patrocinate  dal  Comune  di  Roseto  degli
Abruzzi, ea hanno avuto come focus quello di divulgare la
cultura  della  Gentilezza  come  valore  sociale  in  grado  di
incrementare benessere e longevità. Da aprile a ottobre, nel
giardino della Villa Comunale, tutte le domeniche si sono
alternati vari professionisti del benessere con pratiche di
yoga,  meditazione,  Qi  Gong,  Riflessologia  plantare,
naturopatia  e  incontri  a  tema  di  crescita  personale.  Gli
operatori e le associazioni che hanno aderito all’ iniziativa
sono JoyA, Laboratorio della Ragione, Guide della Riserva del



Borsacchio, Parkattivo, Alessandro Ferretti, Pierluigi Troilo,
Erika  Tori,  Mabedg  Gomez,  Candida  Di  Bonaventura,  Nico
Caiazza, Aurelia D’ Andrea, Roberta De Amicis.

LAVORI SUL SALINELLO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Nessuna polemica con la regione, solo preoccupazione per i
ritardi nell’inizio

Giulianova, 11 novembre 2023. Prendiamo atto della replica del
Sottosegretario G.R.U. De Annuntiis al nostro comunicato sui
lavori da realizzare sul fiume Salinello. Il Comitato, lungi
dal polemizzare con la Regione, ha voluto solo manifestare
preoccupazione in ordine ai ritardi sull’inizio dei lavori per
la sicurezza del fiume. Una preoccupazione fondata, viste le
recenti tragiche vicende della Toscana e quelle che hanno
colpito l’Emilia-Romagna e le Marche.

Già nel 1978 e nel 2011 il Salinello è stato teatro di piene
eccezionali, con esondazioni di centinaia di migliaia di mc di
acqua e fango che hanno provocato lutti e danni ingentissimi a
centinaia di famiglie. Dal 2011 nessun intervento è stato più
realizzato  per  ripristinare  gli  argini  ammalo  rati!  Le
condizioni del corso idraulico del fiume, anche per effetto di
interventi passati sulle arginature e del deposito di massi
che hanno ostruito le campate nord dei ponti sulla SS16 e
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sulla linea ferroviaria, sono tali da aumentare notevolmente
il  rischio  di  esondazione.  È  la  stessa  Regione  Abruzzo  a
riconoscerlo,  in  un’analisi  effettuata  dallo  Studio  BETA
s.r.l. nel  giugno 2007. 

Per quanto riguarda i lavori di rimozione della vegetazione
dall’alveo  del  fiume,  abbiamo  voluto  ricordare  che  in
occasione  dell’incontro  del  12  settembre  scorso  ci  fu
assicurato  che  sarebbero  iniziati  nei  mesi  di
ottobre/novembre.

Abbiamo preso atto che così non potrà essere, per la banale
ragione  che  i  tempi  per  l’inizio  dei  lavori,  dopo
l’aggiudicazione dei lavori alla ditta risultata vincitrice
dell’appalto (30.10.23), saranno necessariamente lunghi, per
consentire le necessarie verifiche richieste dalla legge e far
decorrere  il  tempo  formalmente  posto  a  disposizione  delle
altre  ditte  non  aggiudicatarie  per  la  valutazione  della
sussistenza delle condizioni di un ricorso.

In ogni caso, si ripete, nessuna polemica. Riponiamo totale
fiducia nel Genio Civile di Teramo, che, ne siamo convinti,
assicurerà  massimo  impegno  perché  i  lavori  sul  Salinello
inizino al più presto possibile. Non solo, in attuazione degli
impegni presi dal sottosegretario, siamo certi che il Genio
Civile consulterà il Comitato per quanto riguarda gli altri
interventi in programma sul fiume.

Antonio Macera, presidente

AZIONE CONTRO LO SPOPOLAMENTO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023
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Rette per le scuole dei piccoli comuni montani

Sante Marie, 11 novembre 2023. La scuola per l’infanzia Pio
XII di Sante Marie potrà godere dei contributi regionali per
il pagamento delle rette. Grazie al lavoro portato avanti
dalla  consigliera  regionale  Antonietta  La  Porta  in
collaborazione con il sindaco di Sante Marie in qualità di
presidente Uncem Abruzzo, Lorenzo Berardinetti, si è riusciti
a concedere un sostegno concreto alle famiglie dei bambini che
frequentano le scuole dei piccoli comuni di montagna dove non
ci sono istituti statali ma esclusivamente paritari o privati.

Nei giorni scorsi è diventato operativo il subemendamento n.8
bis, presentato nel febbraio 2023 dalla consigliera La Porta,
concernente modifiche alla legge regionale n.32/2021 “Misure
urgenti per contrastare lo spopolamento dei piccoli Comuni di
montagna”, diventato art. 4-bis, “Contributo alle famiglie per
rimborso rette scolastiche”, della sopracitata legge.

Dallo studio del territorio regionale portato avanti da parte
dei dipartimenti dell’ente è emerso che tra i piccoli comuni
che  non  hanno  scuole  per  l’infanzia  statali  c’è  anche  il
Comune  Sante  Marie.  Per  questo  entro  il  10  dicembre  le
famiglie di Sante Marie potranno presentare le domande sulla
piattaforma della Regione Abruzzo e chiedere il rimborso delle
rette scolastiche. Potranno beneficiare dei contributi solo le
famiglie degli studenti della scuola dell’infanzia. L’avviso è
presente  sulla  piattaforma  informatica  all’indirizzo
sportello.regione.abruzzo.it nella sezione “Catalogo servizi”,
alla voce “Formazione”.

“Sono  profondamente  soddisfatto  come  presidente  Uncem



Abruzzo”, ha precisato Berardinetti, “per la norma che va a
sostenere le famiglie dei bambini che, nonostante le tante
difficoltà  che  emergono  quotidianamente,  hanno  deciso  di
rimanere  a  vivere  nei  piccoli  comuni  di  montagna  e  ora
riceveranno un sostegno economico per pagare le rette. Mi
auguro, e mi impegno fin da subito, a lavorare affinché questo
provvedimento possa essere prolungato anche per il prossimo
triennio contribuendo così a evitare lo spopolamento. Porto
l’esempio di Sante Marie che mi è vicino e posso dire che far
continuare a vivere la nostra scuola è sempre stato un grande
impegno  personale  e  dell’intera  amministrazione  comunale  e
poter  garantire  ora,  oltre  a  un  servizio  efficiente  e  di
eccellenza  per  l’alto  valore  formativo  dell’insegnamento,
anche un sostegno economico è gratificante. Colgo l’occasione
per ringraziare anche i genitori che hanno sempre dato fiducia
alle scuole dei piccoli comuni di montagna come il nostro,
impegnandosi  al  fianco  delle  amministrazioni  comunali  per
mantenerle vive”.

VIA  LIBERA  AD  UN  NUOVO
INSEDIAMENTO PRODUTTIVO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Approvato dall’assise anche l’adeguamento delle tariffe della
Bucalossi
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Roseto degli Abruzzi, 11 novembre 2023. Un nuovo insediamento
produttivo e di conseguenza nuovi posti di lavoro in arrivo a
Roseto degli Abruzzi e il via libera all’adeguamento degli
oneri della “Bucalossi”. Sono due delle novità emerse dalla
seduta del Consiglio Comunale di mercoledì scorso che si è
contraddistinto dall’approvazione di importanti delibere.

AUTOPORTO. La prima novità è quella che riguarda l’atto con
cui l’ente rinuncia al diritto di prelazione su un’area e su
un immobile nella zona dell’Autoporto di proprietà di una
società privata che nel frattempo ha provveduto al pagamento
del conguaglio per gli oneri espropriativi. In sostanza, il
Comune con questo atto ha autorizzato la società Di Sante
Marino & Berardinelli Giuseppe s.n.c. alla vendita dell’area e
dell’immobile  costruito  nella  stessa  area,  in  favore
dell’impresa Greentech Laser Manufactoring Spa, azienda punto
di  riferimento  nella  produzione  di  macchine  di  pulizia  e
trattamento  metalli  con  sistemi  laser,  di  risonanza  e  di
visione.

Si  tratta  di  un’operazione  che  porterà  benefici  sia  per
l’economia locale che per l’occupazione, in quanto si prevede
la  creazione  di  nuovi  posti  di  lavoro  qualificati  e
specializzati.  L’Amministrazione  ha  accolto  con  favore
l’iniziativa,  riconoscendo  il  valore  strategico
dell’investimento e la sua ricaduta positiva sul territorio.

“Siamo  orgogliosi  di  aver  contribuito  a  rendere  possibile
questa importante opportunità per la nostra città e per i
nostri cittadini. Si tratta di un segnale di ripresa e di
fiducia nel futuro, che dimostra come Roseto sia una realtà
dinamica  e  attrattiva  per  le  imprese  anche  grazie
all’inserimento dell’area dell’Autoporto nella Zona Economica
Speciale. Proprio in questo senso, siamo felici che i buoni
rapporti con il Commissario Miccio e gli incontri organizzati
dalla  nostra  amministrazione  con  le  realtà  produttive  del
territorio  abbiano  portato  i  loro  frutti.  Ringraziamo  la
società che ha scelto di investire qui e ci auguriamo che il



nuovo  insediamento  possa  essere  operativo  al  più  presto”,
affermano  il  Sindaco  Mario  Nugnes,  l’Assessore  Gianni
Mazzocchetti  e  il  Presidente  della  Commissione  Urbanistica
Enio Pavone.

BUCALOSSI. Importanti novità anche per quel che riguarda gli
oneri per la Bucalossi che, dopo il passaggio in Commissione
Urbanistica, sono stati adeguati secondo i parametri Istat e
secondo la tariffa regionale. La legge regionale stabilisce
infatti una tariffa e ogni comune può scegliere se attuare un
incremento fino al 30% o un decremento fino al 50%. Il Comune
di Roseto aveva scelto con Delibera di Consiglio Comunale n.
18 del 1999 di approvare un decremento massimo del 50% per
tutte  le  zone.  Con  l’approvazione  della  Delibera  è  stato
disposto di aumentare le tariffe regionali vigenti per quanto
concerne l’area di Roseto centro e Cologna Spiaggia, lasciando
invariate le frazioni, e applicando solo un incremento minimo
del 15% nelle aree ritenute di pregio (Zona B5 e zona di
Cologna Spiaggia che va dalla Nazionale al litorale). Nessun
incremento infine è stato disposto per le aree produttive,
artigianali  e  turistico-ricettive,  nel  commercio  invece  è
stato approvato l’adeguamento alle tariffe regionali, ma solo
per le attività con superfici di vendita superiori ai 250 mq.

“L’adeguamento Istat, che dovrebbe essere effettuato ogni 5
anni, non viene applicato dal Comune di Roseto degli Abruzzi
dal 2011, per cui era necessario un intervento per allineare
le  nostre  tariffe  agli  standard  nazionali  vigenti  come
d’altronde imposto dalla Legge. Inoltre, l’adeguamento alla
tariffa regionale prevede un incremento che consenta a Roseto
di avere tariffe simili a quelle dei comuni costieri limitrofi
e che vada a valorizzare le nostre aree di pregio e a favorire
gli insediamenti nelle aree più periferiche e nelle frazioni
che  subiscono  lo  spopolamento,  attraverso  la  conferma  del
decremento massimo”, aggiungono il Sindaco Nugnes, l’Assessore
Mazzocchetti e il Presidente Pavone.



INSIEME DA VENTI ANNI
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Umili per capire, umili per servire, umili per gioire

Vasto,  11  novembre  2023.  Nel  clima  festoso  delle  grandi
occasioni, la Comunità di San Paolo Apostolo si è radunata
ieri per la Messa del 9 novembre 2023 per vivere il primo
degli appuntamenti di un itinerario di gratitudine che parte
da una consapevolezza: insieme da vent’anni.

L’omelia di Don Gianni ha preso spunto da una domanda di
grande orizzonte: “chi vogliamo essere e cosa vogliamo fare in
futuro?”.  Seguendo  un’indicazione  evangelica  di  Gesù:
“Imparate da me che sono mite e umile di cuore”, il Parroco ha
invitato la Comunità a vivere l’umiltà di Gesù a tre livelli.
SIAMO  CHIAMATI  ED  ESSERE  UMILI  PER  CAPIRE:  ascoltare  con
pazienza, meditare con costanza, attendere il dialogo con Gesù
perché ci doni il suo Spirito per entrare nella verità tutta
intera. SIAMO CHIAMATI AD ESSERE UMILI PER SERVIRE: Gesù è
venuto non per farsi servire, ma per servire. L’umiltà aiuta a
relativizzare il proprio servizio: non tutto dipende da noi,
non abbiamo la soluzione di tutti i problemi, non salviamo noi
il  mondo  e  neppure  una  singola  persona.  Gesù  è  l’unico
Salvatore;  facciamo  quello  che  possiamo  e  offriamo  a  Lui
quello che abbiamo. SIAMO CHIAMATI AD ESSERE UMILI PER GIOIRE:
la gioia non si può comprare nè si può conquistare,  si può
solo ricevere con umiltà e gratitudine. La gioia è il segreto
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di Dio e chi diventa amico di Gesù sperimenta la gioia e ne
diventa testimone.

Prima del congedo e della benedizione tutti i presenti hanno
ricevuto in dono questa preghiera scritta da don Gianni:

IO SO, SIGNORE

Io so, Signore, che tu mi vuoi bene,

sperimento ogni giorno di essere importante per te.

Io so, Signore, che mi vuoi felice,

per questo mi hai chiamato a stare con te e a seguirti.

Io so, Signore, che hai fiducia in me,

per questo mi hai affidato una grande famiglia.

Io so, Signore, di essere fragile,

e tu mi mandi sempre qualcuno a prendersi cura di me.

Io so, Signore, che ho paura di sentirmi solo,

ma tu mi doni l’amicizia di tanti.

Io so, Signore, che tu conosci i miei limiti e i miei errori,

ma mi comprendi, mi abbracci e mi perdoni.

Io so, Signore, che solo tu sei la pietra viva

su cui si regge la casa che costruisco insieme ai fratelli.

Io so, Signore, che ci hai fatti incontrare, pastore e gregge,

per realizzare il tuo disegno di amore.

Io so, Signore, che senza di te non possiamo fare nulla,

e solo con te abbiamo luce, speranza e futuro.



Io so, Signore, che sei parola, ascolto e perdono,

e ci chiedi di vivere il dialogo e la correzione fraterna
rimanendo uniti.

Io so, Signore, che tu ci chiami a fare la volontà del Padre

e noi vogliamo essere figli obbedienti come Te.

Io so, Signore, che tu sei la misura della comunione,

e ci hai tenuti insieme nel tempo

guidando i nostri passi nella fatica e nella gioia.

Io so, Signore, quanto è grande il tuo amore per me e la mia
comunità.

Continua ad avere fiducia di noi e benedici il nostro cammino.

Amen.

DUE  NUOVI  RESPONSABILI  NEL
COMUNE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Servizi istituzionali e alla persona, lavori pubblici

Fossacesia,  11  novembre  2023.  Nuovi  arrivi  al  Comune  di

https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/11/due-nuovi-responsabili-nel-comune/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/11/11/due-nuovi-responsabili-nel-comune/


Fossacesia. Hanno preso servizio l’avvocato Jurghens Cartone,
che  è  il  nuovo  responsabile  del  Settore  1  (Servizi
Istituzionali e alla Persona, Affari Generali, Risorse Umane,
Cultura, Diritto allo Studio, Turismo, Sport, Manifestazioni
Contenzioso,  Contratti),  e  l’ingegnere  Nico  Priori,
responsabile  del  Settore  4  (Lavori  Pubblici,  Manutenzione,
Protezione  Civile,  Mobilità,  Ambiente,  Verde  Pubblico,
Energia,  Politiche  della  Casa,   Patrimonio).  Sostituiscono
rispettivamente  l’avvocato  Carmen  Cericola  e  l’ingegnere
Alessandra Ferrante, trasferitesi in comuni più grandi.

“Benvenuti all’avv. Cartone e all’ing. Priori, e l’augurio di
buon lavoro nel nostro Comune che, nonostante la carenza di
personale che riguarda tutti gli Enti Pubblici italiani, si è
sempre contraddistinto per efficienza e trasparenza – afferma
il sindaco Enrico Di Giuseppantonio – Un grazie sentito lo
rivolgo all’avv. Cericola e all’ing. Ferrante, che negli anni
hanno  dimostrato  grande  professionalità,  sempre  attente  e
preziose nello svolgimento dei loro compiti”

ARTE,  SCULTURA  E  FOTOGRAFIA
IN MOSTRA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

A MarsicaLand: domani l’inaugurazione dell’esposizione

Avezzano,  10  novembre  2023.  Pittura,  fotografia,  arte
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multimediale e scultura. Saranno queste le diverse forme di
arte protagoniste di “FucinoLand. L’uomo, il (suo) lavoro, i
(suoi) luoghi”. L’esposizione, che si terrà nell’ambito di
“MarsicaLand” il Festival diffuso dell’Agroalimentare promosso
dalle associazioni di categoria e dal Comune di Avezzano e
sostenuto dall’Arap, dalla Regione Abruzzo, con l’attenzione
dell’assessorato all’Agricoltura guidato dal vice presidente,
Emanuele  Imprudente,  e  dalle  altre  realtà  del  territorio,
aprirà  i  battenti  domani  pomeriggio  alle  16.30,  dopo  la
presentazione dell’evento prevista per domani mattina alle 11
a castello Orsini, e resterà aperta fino al 30 novembre.

Negli spazi culturali dell’ex Montessori Alessandra Condello e
Francesco  Scipioni,  che  hanno  curato  l’allestimento
dell’esposizione,  hanno  voluto  mettere  in  mostra  un  volto
diverso delle colture fucensi. A raccontare questi particolari
e sottili aspetti sono stati degli artisti di fama nazionale
che  hanno  deciso  di  partecipare  al  progetto  e  sposare  la
mission di MarsicaLand: far conoscere le persone e le tipicità
agroalimentari del territorio marsicano.

“Lo  scopo  principale  della  mostra  è  quello  di  evocare  –
attraverso  un  percorso  espositivo  multimediale  fatto  di
fotografie,  video,  pitture,  libri  e  oggetti  dal  valore
fortemente simbolico – la complessità dei nessi funzionali,
culturali,  sociali,  economici  e  antropologici  (si  conceda
l’uso appropriato del termine) che nel Fucino si sono venuti
instaurando tra l’uomo, il lavoro, la terra”, ha commentato
Ernesto  Di  Renzo,  docente  di  Antropologia  del  Gusto  e
Antropologia dei patrimoni culturali presso l’Università di
Tor Vergata, nonché coordinatore scientifico di MarsicaLand,
“tre soggetti in fieri che nel loro divenire temporale hanno
assunto connotazioni nuove, diverse, antinomiche, dialoganti.
Scopo  ulteriore  della  mostra  è  inoltre  quello  di
(ri)assemblare in un variegato puzzle visivo, cognitivo ed
emozionale, il sostrato comune che impronta l’ethos dei luoghi
dotandoli di senso, identità e unitarietà prospettica ai fini



di un progetto di rigenerazione territoriale”.

Nella mostra, strutturata per sezioni, saranno esposte opere
di Emanuela Fontana e Alessandra Condello – arte multimediale
–  Francesco  Scipioni  –  fotografia  –  Carmine  Di  Pietro  –
pittura e scultura – e poi tutta una sezione dedicata alle
fonti  cartacee  dove  verranno  esposti  dei  volumi  della
collezione  speciale  conservata  nella  Piccola  biblioteca
marsicana. Il progetto è a cura di Alessio De Stefano. La
mostra sarà ̀visitabile durante gli orari di apertura della
sala: dal lunedì ̀al venerdì ̀dalle 9 alle 13, il martedì ̀e il
giovedì ̀dalle 9 alle13 e dalle 15 alle 17.30.

RINNOVO  DEL  CONSIGLIO
PROVINCIALE
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023

Elezioni giovedì 21 dicembre 2023

Chieti,  10  novembre  2023.  Le  elezioni  per  il  rinnovo  del
consiglio provinciale si terranno giovedì 21 dicembre 2023. Lo
ha stabilito con decreto pubblicato oggi il presidente della
Provincia di Chieti Francesco Menna.

Il presidente ed il consiglio attualmente in carica erano
stati  eletti  nel  dicembre  2021,  ma  mentre  la  carica  del
presidente ha una durata di 4 anni, quella dei consiglieri è
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di  solo  2  anni:  pertanto  è  stato  necessario  indire  nuove
elezioni solo per l’organo del consiglio provinciale, come
previsto dalla legge 56/2014.

Trattandosi  di  elezioni  di  secondo  grado,  a  votare  per
eleggere  i  12  nuovi  consiglieri  saranno  i  sindaci  e
consiglieri comunali in carica dei 104 comuni della Provincia
di Chieti, attraverso il meccanismo della ponderazione del
voto  in  base  alla  fascia  demografica  cui  appartiene
l’elettore. Le urne saranno aperte dalle 8 alle 20 di giovedì
21  dicembre  nel  seggio  che  verrà  istituito  nella  sala
consiliare al secondo piano del palazzo provinciale in corso
Marrucino 97.

Possono essere eletti consiglieri provinciali i sindaci e i
consiglieri in carica dei comuni della provincia. Il consiglio
provinciale sarà eletto con voto diretto, libero e segreto,
attribuito  a  liste  di  candidati  concorrenti,  in  un  unico
collegio  elettorale  corrispondente  al  territorio  della
provincia. Le liste devono essere sottoscritte da almeno il 5%
degli  aventi  diritto  al  voto,  accertati  al  35°  giorno
antecedente quello della votazione e presentate nell’ufficio
elettorale  costituito  nella  sala  consiliare  del  Palazzo
provinciale da giovedì 30 novembre a venerdì 1° dicembre 2023.

Modulistica  e  ulteriori  dettagli  inerenti  il  procedimento
elettorale sono disponibili nella sezione dedicata “Elezione
del  Consiglio  Provinciale  2023”  pubblicata  nel  sito
istituzionale  www.provincia.chieti.it/elezioni  .

FESTA DI SAN MARTINO
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 21 Novembre 2023
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Sabato 11 novembre, nel centro storico, un intero pomeriggio
dedicato folklore e alla tradizione

Città Sant’Angelo, 10 novembre 2023. Sabato 11 novembre Città
Sant’Angelo si riempie di folklore e tradizioni per rivivere e
festeggiare la giornata di San Martino, ricorrenza popolare
del Borgo e non solo. Tutto il Centro Storico sarà addobbato a
tema autunnale e, tra zucche ed ornamenti autunnali, l’evento
avrà inizio alle ore 16:00 con i laboratori creativi a tema
organizzati in zona Casale per intrattenere grandi e piccini.
Dislocati in diversi punti lungo il Corso, ci saranno piccole
aziende  agricole  locali  che  esporranno  i  loro  prodotti  e
faranno degustare anche l’olio appena raccolto.

Non  mancheranno  aree  ristorazione  con  piatti  tipici  della
tradizione  contadina,  le  immancabili  caldarroste,  da
accompagnare con vini da degustare, postazioni di dolciumi e
cioccolata calda. Il cuore dell’evento sarà la Processione dei
Cornuti, che inizierà alle 18:30 animando a festa le vie del
Borgo.  Tradizionalmente,  la  processione  è  organizzata  da
uomini del posto, guidati dall’ultimo sposo dell’anno, che
sfileranno lungo il Corso tra canti e stornelli simpatici e
goliardici.

Questo allegro corteo di uomini paesani sfila per le vie del
Borgo, capeggiato dall’ultimo sposo dell’anno, intonando canti
e  simpatici  stornelli  “piccanti”  davanti  alle  case  dei
presunti  mariti  traditi,  creando  un  clima  goliardico  e
scherzoso che risuona per tutto il Paese. Sarà un momento di
divertimento,  allegria  e  condivisione,  per  riscoprire  una
delle più originali manifestazioni legate alla giornata di San
Martino. L’evento è stato organizzato dall’associazione CALP



per trascorrere una giornata all’insegna della spensieratezza
e dei festeggiamenti.


